

**Colegio Alemán Alexander von Humboldt**



# **Asamblea General (AG)**

**VII Edición del Modelo de Naciones Unidas**

**Ciudad de México, 19.20.21 de abril de 2018**

**Plantel Sur, Xochimilco**

*“La humanidad empezará  
verdaderamente a merecer su nombre el  
día en que haya cesado la explotación del  
hombre por el hombre.”*

*Julio Cortázar*

## Carta de Bienvenida

Honorables delegados y delegadas:

Primeramente queremos darles una gran bienvenida al 7° Humboldt-Mun 2018, en particular a la Asamblea General. Esperamos que este modelo y en especial este comité sea una experiencia agradable, divertida y que fomente un ambiente formativo. Por ello, esperamos una atmósfera respetuosa e inclusiva en el foro.

Sabemos que ustedes delegados vienen preparados y listos para dar lo mejor y representar sus países de forma excepcional. Estamos seguros, que este debate estará caracterizado por su arduo trabajo, cooperación e interés, para conseguir acuerdos que permitan arribar a las resoluciones sobre los tópicos a debatir, los cuales presentan problemáticas que afectan de manera muy importante a la comunidad internacional.

Nos sentimos honrados de tener la oportunidad de ser su mesa en este modelo, pero es un honor todavía más grande tener a delegados tan preocupados por encontrar soluciones a los conflictos que tanto afectan al mundo.

Por favor no duden en acercarse a nosotros por cualquier cuestión o para conseguir apoyo, así sea de protocolo, tópico, etc. La dirección de correo electrónico a la que pueden escribir es: [219jea@gmail.com](mailto:219jea@gmail.com)

Atentamente:

Presidente:  
Julián Espinosa

Moderador:  
Matteo Cretella

Oficial de conferencias:  
Katherina Gruber

## Asamblea General<sup>1</sup>

La Asamblea General, fundada en 1945, ocupa un lugar central en la Organización de las Naciones Unidas, ya que es el órgano principal en cuanto a deliberaciones, adopciones de políticas y representaciones sobre toda la gama de cuestiones internacionales. También desempeña una función importante en el proceso de establecimiento de normas y en la codificación del derecho internacional. Es el único comité que cuenta con representación universal por todos los 193 miembros de la organización.

### Funciones de la Asamblea General

De conformidad con la Carta de las Naciones Unidas, la Asamblea General puede:

- Examinar y aprobar el presupuesto de la Organización y establecer las cuotas de los Estados Miembros
- Elegir a los miembros no permanentes del Consejo de Seguridad y a los miembros de otros consejos y órganos de las Naciones Unidas, y, por recomendación del Consejo de Seguridad, nombrar al Secretario General
- Considerar los principios generales de la cooperación en el mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales, incluido el desarme, y hacer recomendaciones al respecto
- Debatir cualquier cuestión relativa al mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales y, salvo cuando una controversia o situación esté siendo examinada por el Consejo de Seguridad, hacer recomendaciones al respecto
- Debatir, con la misma salvedad, cualquier cuestión dentro de los límites de la Carta o que se refiera a los poderes y funciones de cualquiera de los órganos de las Naciones Unidas, y hacer recomendaciones al respecto

---

<sup>1</sup> UN. (2015). Funciones y poderes de la Asamblea General: foro de negociaciones multilaterales. enero 2018, de UN Sitio web: <http://www.un.org/spanish/ga/president/64/presskit/functions.shtml>

- Encomendar estudios y hacer recomendaciones para fomentar la cooperación internacional en el campo político, el desarrollo del derecho internacional y su codificación, la efectividad de los derechos humanos y las libertades fundamentales, y la colaboración internacional en materias de carácter económico, social, humanitario, cultural, educativo y sanitario
- Recomendar medidas para el arreglo pacífico de cualquier situación que pueda perjudicar las relaciones amistosas entre países
- Examinar informes del Consejo de Seguridad y de otros órganos de las Naciones Unidas.

#### Atribuciones de la Asamblea General

La Asamblea General se reúne anualmente en un tiempo determinado en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York y, en circunstancias especiales y con la aprobación de los dos tercios de los Estados Miembros, el Consejo Permanente puede convocar a un periodo extraordinario de sesiones de la Asamblea General. La Asamblea General aprueba las Reglas de Operación de los órganos del instituto, el estatuto orgánico, las políticas de crédito, el código de ética, la normatividad en materia de transparencia y acceso a la información.

La Asamblea puede asimismo adoptar medidas en caso de amenaza a la paz, quebrantamiento de la paz o acto de agresión, cuando el Consejo de Seguridad no haya actuado debido al voto negativo de un miembro permanente. En esos casos, de conformidad con su resolución «Unión pro Paz» puede examinar inmediatamente el asunto con miras a recomendar a sus Miembros la adopción de medidas colectivas para mantener o restablecer la paz y la seguridad internacional.

## Tópico A: Explotación Laboral y de Recursos en América Latina.

### **Contexto General**

La riqueza cultural, diversidad natural y el alto número poblacional de Latinoamérica<sup>2</sup>, la convierten en una zona de interés para muchas empresas de países desarrollados. Comitivas internacionales aprovechan la desorganización gubernamental de la zona para explotar sus recursos naturales: madera, oro, plata, piedras preciosas y petróleo. Al llegar a países de Latinoamérica, las compañías consiguen permisos de extracción de recursos o materia prima a través de métodos corruptos o ilegales, lo cual permite la destrucción y contaminación de áreas protegidas, afecta severamente el desarrollo sustentable de los recursos, desplaza, vulnera y empobrece a las comunidades, y en general afecta el desarrollo económico del continente.

Las consecuencias humanas incluyen la explotación de los trabajadores, accidentes por ausencia de equipamiento necesario, condiciones inhumanas laborales y la contaminación de agua y alimentos de las comunidades. Las empresas aprovechan las condiciones de extrema pobreza que atraviesa la población para ofrecer salarios insuficientes y ambientes laborales que resultan denigrantes y esclavizantes y emplear a menores de edad. En algunas situaciones las compañías reclutan a migrantes ilegales, que por su estatus no son protegidos por ninguna institución, y son explotados.

### **Problemática**

Muchas organizaciones y grupos sociales proponen expulsar a estas compañías extranjeras de sus respectivos países, sin embargo, la explotación y exportación de recursos naturales que realizan en diversas naciones representa un gran

---

<sup>2</sup> Según datos de la CEPAL, en 2016, la población en Latinoamérica se estimaba en 625 millones de habitantes <https://www.cepal.org/es/noticias/la-poblacion-america-latina-alcanzara-625-millones-personas-2016-segun-estimaciones-la>

porcentaje de las economías nacionales como se puede apreciar en la siguiente tabla:

<b>Trinidad y Tobago</b>	87%
<b>Venezuela</b>	81.2%
<b>Bolivia</b>	63%
<b>Chile</b>	55.7%
<b>Ecuador</b>	55%

Cuadro 1. Porcentajes de inversión extranjera en algunos países de América Latina

Fuente: Fondo Monetario Internacional FMI (2014)

La corrupción y falta de instituciones gubernamentales funcionales que protejan los derechos del trabajador vulnera a las comunidades más pobres de los países y es en parte responsable del estancamiento de América Latina. En situaciones extremas, debido a conflictos internos o desastres naturales, algunos países de la región han llegado a una condición de crisis humanitaria<sup>3</sup> en la que no pueden solventar sus necesidades y ofrecen los recursos de sus naciones a las empresas transnacionales a cambio de que brinden empleo sin importar las condiciones para los trabajadores. La explotación no regularizada de los recursos naturales es una amenaza que puede desembocar en el colapso de las microeconomías, y atrofiar el desarrollo de naciones de América Latina.

### **Involucrados**

México cuenta con una gran cantidad de reservas naturales de petróleo, que son explotadas por empresas internacionales, provenientes de E.E.U.U., Canadá y muchos otros países europeos. 13,5% del territorio nacional está ocupado por la industria de extracción de minerales y en estas áreas hay 1,327 proyectos de

<sup>3</sup> Una crisis humanitaria es una situación de emergencia en que se ven amenazadas la vida, salud, seguridad o bienestar de una comunidad o grupo de personas en un país o región. Esta crisis puede deberse a motivos políticos (guerras, conflictos civiles que provocan desplazamientos masivos de población, etc.), ambientales (terremotos, tsunamis...) o sanitarios (epidemias), y se caracterizan por que el país que las sufre no cuenta con una capacidad de respuesta suficiente para hacerle frente, por lo que requiere la recepción de ayuda humanitaria por parte de otros países donantes. <http://onu.org.pe/temas/desastres-y-crisis-humanitarias/>

empresas privadas, de los cuales una gran cantidad son realizados por empresas internacionales, sobre todo canadienses<sup>4</sup>

Estas empresas pagan cuotas reducidas al gobierno de México y se quedan con la mayoría del recurso que hay en el país. Cientos de comunidades denuncian los abusos por parte de estas empresas, pero la Secretaría de Economía los ha ignorado durante décadas.

El gobierno de este país ha aprobado reformas que han causado dificultades al crecimiento económico de la población local. La Reforma Energética ha impulsado la construcción de una red de gasoductos en todo el país, pero controlada casi en su totalidad por empresas extranjeras. <sup>5</sup>Por ejemplo, la empresa que más gas extrae en el país es Sempra Energy: una compañía estadounidense.

El gobierno mexicano licitó una gran área en el Golfo de México a empresas privadas internacionales que se dedican a la extracción de hidrocarburos, estudios prevén afectaciones económicas al país por dichos acuerdos.

En Brasil se encontró en el 2006 uno de los yacimientos de petróleo más grandes del mundo. Muchos académicos de la universidad de Río de Janeiro explicaron que si “Petrobras”, monopolio brasileño del petróleo, conseguía el permiso para explotar este presal, Brasil entraría al escenario internacional del petróleo con un rol importante y tendría reservas para varios años. Después del cambio de canciller, falló la aprobación de una ley prohibitiva a empresas extranjeras para explotar el yacimiento sin hacer un trato con “Petrobras”. El nuevo canciller licitó la extracción del petróleo a diferentes empresas extranjeras petroleras, deteriorando así su crecimiento económico.

---

<sup>4</sup> Geo Comunes, 2017<http://geocomunes.org/>

<sup>5</sup> *Ibidem*

Colombia se encuentra en una situación alarmante: la Contraloría de Colombia ha dado a conocer que el 80% de la minería en Colombia se lleva a cabo de forma ilegal.

Si el Estado colombiano no cambia las políticas ambientales, las leyes seguirán siendo ventajosas para los mineros ilegales que se encuentran a lo largo de todo el país. El Contralor, Edgardo Maya Villazón, explica que el sector ambiental nunca ha recibido suficiente presupuesto para proteger óptimamente el bienestar de los ecosistemas colombianos. Sin embargo, según un estudio reciente, solamente un 43% del presupuesto de este sector fue usado, por lo que Maya da a entender que hay una gran incoherencia en este país.



Figura 1. Mapa que representa la ubicación de empresas transnacionales en Latinoamérica<sup>6</sup>

<sup>6</sup> Fuente: Las 50 mejores empresas transnacionales en América <http://emptrans.blogspot.mx/2012/11/las-50-mejores-empresas-transnacionales.html>

Como se puede observar en el mapa, las empresas que controlan los recursos naturales en América son muy pocas y realizan actividades de explotación de minerales, gas natural y petróleo, actividades que les reportan mucho dinero, pero que no se traducen como mejoras sociales para la población de los países en donde realizan sus inversiones. Ante esta situación, el actuar de los gobiernos es pasivo y con una laxa regulación.

Por ejemplo, Canadá tiene un gran impacto en América Latina en el ámbito minero. Hasta el 70% de la actividad minera en este continente es realizada por empresas canadienses. Recientemente un grupo de organizaciones no gubernamentales ha realizado un documento llamado, “El impacto de la minería canadiense en América Latina y la responsabilidad de Canadá” y fue presentado a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). Este documento presenta el poco interés del Gobierno canadiense en mejorar la calidad laboral en Latinoamérica, y que, pesar de ser conscientes del daño causado a países latinoamericanos, siguen otorgando apoyo económico, jurídico y político a las empresas que están violando los derechos de la población de naciones americanas. El Observatorio Latinoamericano de Conflictos Ambientales ha respondido a estas acusaciones contra Canadá, con una explicación en la que se aclara que la responsabilidad de esta violación de derechos humanos a gran escala, es tanto, responsabilidad del Gobierno canadiense y las empresas, como los gobiernos de los países.

#### ONG's

- Greenpeace
- Fundación CON VIDA
- Amazon Watch
- Save America's Forests
- ODG
- WWF

## Preguntas guía

1. ¿Cuáles son los principales recursos naturales de tu país?
2. ¿En qué medida sufre tu delegación de corrupción? ¿Cómo afecta esto a tu país?
3. ¿Qué compañías explotadoras de recursos operan dentro de tu país?
4. ¿Qué compañías explotadoras de recursos provienen de tu país y operan internacionalmente?
5. ¿Por qué son las economías de países en vía de desarrollo vulnerables ante aquellas de países desarrollados?
6. ¿Qué recursos de tu país provienen de países en desarrollo?
7. ¿Cuáles organizaciones se preocupan por el bienestar de los trabajadores?
8. ¿Cómo se puede garantizar que los recursos sean explotados moral y sustentablemente y que los trabajadores gocen de condiciones laborales adecuadas?
9. ¿Qué delegaciones explotan injustamente a países latinoamericanos y qué se puede hacer para detenerlos?
10. ¿Cuáles soluciones se han intentado implementar para resolver el problema?

## Tópico B: Resurgimiento de Movimientos de Ultraderecha Europeos y Mejoramiento de Integración de Refugiados de Países Periféricos

### Contexto general

El nacionalismo es una ideología basada en la premisa, que la lealtad y devoción individual a un estado-nación precede los intereses de un individuo o grupo. A las organizaciones políticas defensoras de este sistema se les conoce como la "extrema derecha" o "ultraderecha".

El neo nazismo es la reanudación de la ideología nacionalsocialista después de la Segunda Guerra Mundial y el fin de la dictadura nazi. Los representantes del neo nazismo se llaman "neonazis".

Estos movimientos han politizado exitosamente generando hostilidad hacia los migrantes y cultivado un resurgente etnonacionalismo, especialmente en la Unión Europea, donde varios de los estados miembros atraviesan una época de resurgimiento de partidos "súper"-nacionalistas, los cuales han aumentado su poder e influencia considerablemente en los últimos años. Esto principalmente a raíz de la crisis de refugiados que comenzó en 2015, año en el cual 1,26 millones de personas buscaron asilo en la UE.

El conflicto en Siria sigue siendo por mucho una de las mayores causas de inmigración a Europa, pero la violencia en Afganistán e Irán, los abusos en Eritrea, y la pobreza de Kosovo también son factores a considerar. Otros países de donde provienen un número considerable de migrantes son: Albania, Pakistán, Nigeria y Ucrania. Aunque no todos al arribar en Europa solicitan asilo, la mayoría lo hace. Alemania ha recibido el número más alto de aplicaciones de asilo; aproximadamente 750.000 en los últimos años, sin embargo, más de un millón de refugiados han entrado al territorio.

Hungría ocupa el segundo lugar, con más de 200.000 aplicaciones de asilo. A pesar de que Alemania recibió el mayor número de aplicaciones, Hungría tuvo el mayor número en proporción a su población, aun después de haber cerrado su

frontera con Croacia para frenar el flujo migratorio (1.800 refugiados por 100.000 habitantes). Después Suecia con 1.667 por 100.000 habitantes, Austria 1.027, Finlandia 591, Reino Unido 60, España 32, etc. El promedio Europeo fue de 260 refugiados por 100.000 habitantes. Esta carga tan desproporcionada a la que algunos países europeos se enfrentan han causado tensiones particularmente en los países donde la mayoría de migrantes llega: Grecia, Italia y Hungría.

Debido a los diversos ataques subversivos de la región, el miedo de la población ha fortalecido a los movimientos nacionalistas, lo que complica el proceso de integración de los refugiados. A esto se agrega el rápido crecimiento de los grupos radicales de derecha, en contra del tan alto nivel de inmigración. Cada vez más partidos de derecha están obteniendo escaños en los parlamentos mediante la promoción de consignas y lemas extremistas de derecha, como por ejemplo el partido Político alemán *AfD* o la *Front National* en Francia.

Eso también se demuestra en Hungría con el partido húngaro *Magyar Igazság*, en Bélgica con *Vlaams Belang* y con *Kukiz'15* en Polonia, cuyo objetivo es preservar el carácter nacional de sus países y protegerlos de otras culturas. Dichos partidos basan su propaganda en miedo e intolerancia, el blanco de dichas en su mayoría es el Islam.

### **Problemática**

Líderes políticos del continente han coordinado opciones para sellar el pasaje balcánico de refugiados. Los países involucrados, Macedonia, Croacia y Serbia no pretenden arriesgar que miles se queden varados en sus economías incapaces de coordinar la aceptación de los migrantes, lo que ha ocasionado una crisis humanitaria en Grecia. El Grupo de Visegrado (Hungría, Polonia, República Checa y Eslovaquia) no ha participado en estas discusiones, sin embargo, también es defensor de la ideología; su motivación: la narrativa islamofóbica.

Campañas anti-islámicas han aumentado su presencia; protestas organizadas contra la construcción de mezquitas se han vuelto cada vez más comunes. Para beneficiarse de la hostilidad popular hacia los musulmanes, los extremistas de derecha han fundado organizaciones que están principalmente en contra de la "islamización" o la inmigración.. Un ejemplo destacado es la fundación de la red europea: "Ciudades en contra de la Islamización".

Este rechazo se manifiesta como incitación verbal, hostilidad, amenazas y violencia. Aquello desafía políticamente a los países europeos y la integración social.

La falla colectiva por parte de las instituciones europeas para sobrellevar la crisis está teniendo como consecuencia un hostilidad nacionalista en Europa que representa una deterioración a décadas de estabilidad diplomática en la zona y la ralentización de su economía.

### **Medidas tomadas**

Los refugiados presentan la mayor dificultad en cuanto a la integración social debido a que provienen de zonas de conflicto. Alemania ha sido de los países con mayor éxito en el tema, sin embargo, la mayoría de los países han concentrado sus esfuerzos en erradicar la migración totalmente. Misiones humanitarias en el mediterráneo han sido interrumpidas, países norteafricanos comprometidos en frenar el flujo de refugiados han recibido incentivos por parte de naciones europeas, los fondos de la ONU para repatriar migrantes atrapados en Libia ha sido aumentados y la guardia costera del mismo país ha sido fortalecida con el fin de detener a los migrantes.

La consecuencia de estas medidas ha sido el embotellamiento de la crisis de refugiados en países sin la infraestructura necesaria para enfrentar el problema. La comisión europea ha firmado tratados con 5 países africanos, Níger, Malí, Nigeria, Senegal y Etiopía. Estos pactos ofrecen apoyo al desarrollo económico y comercial de los mismos a cambio de recibir refugiados ya localizados en Europa.

Un plan de evacuación humanitario por parte de la ONU (de Turquía hasta Grecia) que llegue más allá de UE debe ser puesto en marcha inmediatamente. El gobierno de Portugal ha ofrecido trasladar refugiados de Grecia. Oficiales regionales de España alcanzaron un acuerdo para la transferencia de mil migrantes. Soluciones descentralizadas a pequeña escala son más sencillas de financiar y más legalmente posibles. Comunidades democráticas pueden lograr lo que los estados no y enfrentar la respuesta racista y nacionalista que se está dando en la UE.

### **Involucrados**

#### ❖ Austria

Después de haber recibido a más de 90.000 migrantes, Austria implementó cuotas sobre solicitantes de asilo y mandó a un gran número de refugiados a Alemania.

El canciller Sebastian Kurz, perteneciente a un partido de ultraderecha, mantiene abiertamente una ideología anti-refugiados.

#### ❖ Alemania

En Alemania se da un buen ejemplo de este auge del neonazismo. Los miembros del partido derechista AfD expresan en repetidas ocasiones puntos de vista negativos hacia los musulmanes y los refugiados. También el grupo Pegida "Patriotas de Europa contra la islamización del occidente" protesta semanalmente contra la inmigración. Además, los campamentos de refugiados son atacados repetidamente por miembros de derechas del partido NPD. La violencia de derecha en Alemania ha aumentado constantemente desde 2015. Este desarrollo continuó en 2016: después de 1.408 delitos violentos de extrema derecha en 2015, las autoridades de seguridad registraron un total de 1.600 actos de violencia de extrema derecha en 2016. Esto se debe a el gran número de migrantes en el país. Alemania se encuentra en un debate entre la libertad de expresión y crímenes de odio. Sin embargo, como resultado de estos eventos, se han ajustado

las medidas de seguridad, y la policía está en el lugar vigilando constantemente los campamentos de refugiados. Alemania se mantiene como ejemplo a seguir en cuanto a integración de refugiados.

❖ Italia

Medido por los 60 millones de habitantes de Italia, el número actual de refugiados es sólo de alrededor del 0.3 por ciento. La mayoría de los inmigrantes ni siquiera quieren quedarse en Italia, sino en Escandinavia, Alemania o Inglaterra.

A pesar de esto, en Italia hay disturbios, especialmente en las ciudades ricas del norte, como Lombardía y Venecia; las protestas se acumulan por el grupo de extrema derecha "Lega Nord". También en la capital, Roma, hay cada vez más actos de violencia en hogares de refugiados por parte de organizaciones fascistas.

Aunque la mayoría de los solicitantes de asilo continúan viajando a otros países europeos, la capacidad del país parece haberse quedado obsoleta.

Los derechistas en Italia quieren aprovechar de la controversia de los refugiados. Dirigido con lemas de odio a los votantes, el "movimiento de cinco estrellas" de Beppe Grillo, un partido de derecha en las elecciones, casi alcanza el 25 por ciento de los votos.

❖ Francia

Los ministros de los diversos países europeos propusieron un sistema de cuotas para la política de inmigración, pero Francia lo rechazó.

Alrededor del diez por ciento de las personas que buscan asilo en la UE van a Francia, debido a que muchos países africanos tienen como idioma nacional el francés.

De acuerdo con la propuesta de cuota, debería haber sido del 14 por ciento. Sin embargo, estos números son demasiado altos e inaceptables para muchos franceses, estos opinan que su país está invadido por refugiados.

La presidenta del partido de extrema derecha Front National, Marine Le Pen, culpa a la inmigración por los problemas del desempleo y las amenazas subversivas, por lo tanto, pide una parada a la inmigración y la reintroducción de controles fronterizos.

El racismo y la exclusión aún forman parte de la vida cotidiana en el estado multiétnico de Francia. La cantidad de ataques contra musulmanes o judíos, por ejemplo, ha aumentado drásticamente. El Frente Nacional extremista de derecha, con sus reservas contra los extranjeros, los musulmanes o Europa, ganó innumerables éxitos electorales y obtuvo entre 20 y 30 por ciento, claramente por encima de otros partidos.

En Francia, casi 65,000 personas solicitaron asilo el año pasado. Por lo tanto, el número ha disminuido ligeramente después de años de aumento. Sin embargo, el país tiene el doble de solicitudes de asilo que en 2007. Esto ha aumentado el tiempo de procesamiento a aproximadamente dos años. Una reforma debería acelerar los procedimientos y limitarlos a alrededor de nueve meses.

#### ❖ Suecia

Suecia es considerada un país emblemático, con 2925 solicitantes de asilo por cada millón de habitantes. (Eu Authority Eurostat)<sup>7</sup>. Sin embargo, también en este caso el número de populistas de derecha está aumentando (alrededor del 20%), en particular debido al alto desempleo entre los migrantes.

#### ❖ Hungría

El gobierno derechista de Hungría está construyendo una cerca en la frontera con Serbia para evitar la inmigración. Además, los refugiados no seguirán siendo recibidos. Los solicitantes de asilo ya presentes son enviados a países vecinos. El presidente Orban también declaró "Europa debe seguir siendo de los europeos".

---

<sup>7</sup> Eu Authority Eurostat

El partido de extrema derecha Jobbik es la segunda fuerza más poderosa de Hungría, ellos exigen un alto a la inmigración y que "Hungría sea para los húngaros".

Polonia

La "Liga de Defensa Polaca" (LPO) protestó recientemente en Poznan que ni miembros de la comunidad LGBT, ni las personas de otros colores de piel o religiones deberían de estar en el país. Los políticos abogaron por aceptar un pequeño número de refugiados, que idealmente deberían ser cristianos.

"Polonia es nuestra casa, y debemos decidir quién vive junto a nosotros" - según este lema, el partido Kukiz'15 exige un muro en la frontera polaco-ucraniana y recoge firmas para un referéndum contra la recepción de refugiados.

### Preguntas guía

1. ¿Cuáles son los riesgos que representan los movimientos de ultraderecha para la comunidad internacional?
2. ¿Cuáles aspectos de integración permanecen deficientes? ¿Por qué?
3. ¿Qué recursos se destinan a la crisis de refugiados en tu país? ¿Cómo ha sido enfrentada la crisis en los últimos años?
4. ¿Qué implica clausurar las rutas migratorias para los refugiados?
5. ¿Qué se puede hacer para luchar en contra de la intolerancia y racismo y cómo afectan estos problemas a tu delegación?
6. ¿Cuáles son las fuentes de los ataques subversivos y cómo se pueden detener? ¿Qué consecuencias tienen estos ataques en la población?
7. ¿Qué consecuencias tienen los movimientos de ultraderecha para la integración, libertad de expresión y democracia en la Unión Europea?
8. ¿Cuáles son las principales demandas de los grupos de ultraderecha?
9. ¿Qué experiencia tiene tu país con movimientos nacionalistas?
10. ¿Por qué crecieron tanto, especialmente durante la crisis de refugiados, estos movimientos políticos y cuáles son sus métodos propagandísticos?

Teniendo en cuenta que la ONU no puede intervenir ni influenciar en procesos políticos de estados soberanos, ¿qué se puede hacer para enfrentar el problema? ¿Qué medidas se han implementado anteriormente?

Fuentes consultadas: Tópico A

Empresas trasnacionales, Las 50 mejores empresas trasnacionales en América (2018) abril 2018 <http://emptrans.blogspot.mx/2012/11/las-50-mejores-empresas-trasnacionales.html>

Marcelo Aguilar. (2017). Brasil licita la explotación de su mayor yacimiento petrolífero. enero 2018, de sinpermiso Sitio web: <http://www.sinpermiso.info/textos/brasil-licita-la-explotacion-de-su-mayor-yacimiento-petrolifero>

Colprensa. (2017). 80% de la minería en Colombia es ilegal, alerta la Contraloría. enero 2018, de El País Sitio web: <http://www.elpais.com.co/medio-ambiente/contraloria-revela-que-80-de-la-mineria-en-colombia-es-ilegal-y-esta-arrasando-el-pais.html>

-. (2014). Minería en América Latina: debates y conflictos de una actividad en expansión. enero 2018, de Nodal Sitio web: <https://www.nodal.am/2014/05/mineria-en-america-latina-debates-y-conflictos-de-una-actividad-en-expansion/>

-. (2017). Las empresas extranjeras saquean los recursos en México. enero 2018, de Publimetro Sitio web: <https://www.publimetro.com.mx/mx/destacado-tv/2017/08/29/las-empresas-extranjeras-saquean-los-recursos-mexico.html>

ONU, Crisis humanitaria s/f. Portal Digital, <http://onu.org.pe/temas/desastres-y-crisis-humanitarias/>

Fuentes consultadas: Tópico B:

Jason Wilson. (2016). How can the left respond to the global resurgence of far-right populism?. enero 2018, de The Guardian Sitio web: <https://www.theguardian.com/commentisfree/2016/nov/24/how-can-the-left-respond-to-the-global-resurgence-of-far-right-populism>

BBC. (2016). Migrant crisis: Migration to Europe explained in seven charts. enero 2018, de BBC NEWS Sitio web: <http://www.bbc.com/news/world-europe-34131911>

Mark Rice-Oxley & Jennifer Rankin. (2017). How Europe exported its refugee crisis to north Africa. enero 2018, de The Guardian Sitio web: <https://www.theguardian.com/world/2017/oct/30/how-europe-exported-its-refugee-crisis-to-north-africa>

Apostolis Fotiadis. (2016). This racist backlash against refugees is the real crisis in Europe. enero 2018, de The Guardian Sitio web: <https://www.theguardian.com/commentisfree/2016/feb/25/racist-backlash-against-refugees-greece-real-crisis-europe>

Pro Asyl. (2017). Fakten, Zahlen und Argumente. enero 2018, de Pro Asyl Sitio web: <https://www.proasyl.de/thema/fakten-zahlen-argumente/>

ENAR. (2017). Racism plays a key role in migrants' exclusion and violations of rights in the European Union. enero 2018, de ENAR-EU Sitio web: <http://www.enar-eu.org/Racism-plays-a-key-role-in-migrants-exclusion-and-violations-of-rights-in-the>  
[www.zeit.de](http://www.zeit.de)